

Chrétiens de Sainte-Victoire

Paroisses du Tholonet, Beaucueil,
St-Antonin-sur-Bayon

Feuille inter-paroissiale

JUIN 2020

ET MAINTENANT ?

Rio, le Christ du Corcovado



Que vous ayez eu l'occasion d'y aller ou que vous la connaissiez par l'image, l'immense statue du Christ-Roi, qui domine depuis 1931 la baie de Rio de Janeiro, est un lieu mondialement connu. A défaut de pouvoir y aller dès cet été, la photo évoque ce lieu magnifique : une chapelle existe dans le socle de la statue.

Pourquoi avoir placé une telle statue à un tel endroit ? Il est nécessaire de rappeler le contexte historique. En 1925, face à la montée des totalitarismes (Italie, Allemagne, Russie, Mexique...), le Pape Pie XI veut indiquer à l'Eglise et au monde que seul le Christ Jésus est le 'Maître du cosmos et de l'histoire' (Jean-Paul II) et que l'effort prométhéen de l'homme à vouloir être 'calife à la place du calife' (cf le syndrome d'Iznogoud dans une bande dessinée célèbre) ne fait que rappeler l'aventure malheureuse de Babel (Gn 11). Le Christ Jésus trône sur cette ville de Rio pour nous rappeler qu'Il « règne » sur nos cœurs et dans nos vies.

A dire vrai, l'Apôtre Saint Paul avait déjà exprimé cette réalité fondamentale dans sa lettre aux habitants de la ville de Colosses. Située près de la côte turque en Mer Egée, cette ville était traversée par un affluent du fleuve Méandre, au nom évocateur : le Pactole. En effet, cette rivière avait la caractéristique d'être aurifère : ses eaux charriaient des paillettes d'or. Un tremblement de terre détruisit la ville en l'an 63, engloutissant le Pactole et ses pépites. Mais, à l'époque, les fins de mois difficiles étaient surmontées grâce à une promenade près de la rivière, où le pénible effort de se baisser pour ramasser était invariablement couronné de succès. On mesure sans difficulté que la facilité de cette richesse matérielle avait corrompu les esprits et renversé toute échelle de valeur. Aux Colossiens, tentés non seulement par le matérialisme mais aussi par le syncrétisme religieux, essayant une synthèse entre la foi chrétienne et le culte de Mammon (l'idole de l'argent, cf Mt 6,24), Paul présente la puissance du Christ « cosmocrator », notre seule vraie richesse. Nous pouvons relire, méditer et prier avec Col 1,12-20.

A ce que l'on sait, la Cause qui coule par chez nous n'a pas les vertus aurifères de l'ancien Pactole. Mais notre société ressemble bien à l'antique Colosses : abondance matérielle, affaissement de l'échelle des valeurs, effacement de la foi. La pandémie encore en cours a révélé la fragilité de cet édifice et l'impasse d'une société fondée sur l'exclusive consommation. Côté paroisses, il est maintenant de plus en plus évident que le basculement en cours du référentiel « *paroisse libre-service religieux* », venu des années 1960, vers celui du '*pôle missionnaire parce que communautaire et priant*' va s'accroître dans les mois et les années qui viennent.

Dans nos vies concrètes, cette présence du Christ Seigneur qui prend tout peut se traduire par 3 attitudes :

- **Connaître Jésus** : la foi vient de la connaissance (Rom 10,17). C'est pourquoi notre travail pour approfondir nos connaissances religieuses est nécessaire. Le Catéchisme de l'Eglise Catholique est un outil contemporain particulièrement riche et accessible (entre 8 et 12 € pour les éditions de poche).
- **Aimer Jésus** : la foi est une alliance qui appelle une réciprocité d'amour et de vie envers Celui qui nous a aimé le premier (1 Jn 4,10).
- **Servir Jésus** : la foi est un engagement. Nous serons vraiment grands si nous sommes petits : c'est le paradoxe chrétien, à la suite de Jésus (cf Jn 13).

P. Hervé Ch

GESTES SANITAIRES

MERCI DE LES PRENDRE EN COMPTE

Respectez ces gestes simples



Se laver régulièrement
les mains ou utiliser une
solution hydro-alcoolique



Tousser ou éternuer
dans son coude
ou dans son mouchoir



Se moucher dans
un mouchoir à usage
unique puis le jeter



Éviter de se toucher le
visage, en particulier
le nez et la bouche



Respecter une distance
d'au moins un mètre
avec les autres



Saluer sans serrer la main
et arrêter les embrassades



Porter un masque quand
la distance d'un mètre
ne peut être respectée.

Pour plus d'informations :

0 800 130 000

(appel gratuit)

ou

gouvernement.fr/info-coronavirus

VIE PAROISSIALE

Réouverture de l'accueil paroissial le 2 juin
Presbytère du Tholonet
Mardi et jeudi 16h-18h. Vendredi 11h-12h

CATECHESE DES JEUNES

La reprise a eu lieu le 27 mai. Merci aux catéchistes.

CONSEIL PASTORAL

Réunion par téléconférence les 25 mars et 7 mai. Le 26 mai
en présentiel. Thème : *la vie en paroisse au temps du covid.*

ETAPES DE VIE CHRETIENNE

Première Communion : Paul le 7 juin

D'autres jeunes s'y préparent.

Deux Professions de foi sont annoncées.

Groupe de lectio divina

Jeudi 4 juin 19-20h presbytère le Tholonet

Adoration Eucharistique :

Eglise de Beurecueil

Lundi 9h-10h et jeudi 16h-17h

Messe en semaine

18h15 : mardi-mercredi-vendredi le Tholonet

17h jeudi Beurecueil

11h samedi Palette

MESSE DU DIMANCHE

**Les paroisses étant au carrefour des directives du
gouvernement et des consignes de nos Evêques, merci
de consulter les documents spécifiques séparés.**

*En cas de reconfinement,
réactivation de l' « opération Tarcisius »*

Château de Beurecueil

L'Aumônerie auprès des résidents a repris,

Messe dès que possible

« Saint Césaire d'Arles Docteur de l'Eglise ? »

Eglise du Tholonet 19-20h le 9 juin

Vie économique

***Merci aux donateurs exceptionnels
qui ont permis aux paroisses de rester 'hors eaux'**

*Renouvellement des carnets de chants liturgiques :
merci au généreux donateur qui a offert 50% de la facture

*Rénovation de la cave du presbytère : merci
à la Paroisse Amie qui a couvert 2/3 des frais engagés

Obsèques célébrées en confinement

Jacqueline MICHEL, le Tholonet-23 mars

Eric NEGRON, transfert en Limousin le 6 avril

Geneviève PINET, le Tholonet-8 avril

Marguerite MICHEL, le Tholonet-15 avril

Michèle de SAINT LAURENT, St Antonin-11 mai

Jean-Marc BRAGARD, Beurecueil-14 mai